

PRECIOS DE LA SUSCRIPCIÓN
CIUDAD, mes. 0,50 pts.
FUERA, trimestre 1,200

EL AGRARIO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Pl y MARGALL, 11 entpiso
TELÉFONO NUM. 89
25 ejemplares, 1,75 pts.

ORGANO DE LA UNION AGRARIA PROVINCIAL

ALICANTE.—Año II.—Núm. 13

Sábado 24 de Enero de 1931

PUBLICIDAD SEGUN TARIFA

Un acto de Propaganda Agraria en Biar
Conferencia de D. Pascual Carrión sobre la organización de los agricultores

La situación de los labradores.—Su organización profesional.—Sindicatos y Cooperativas.—La actuación en política.—Orientación de la Unión Agraria

El domingo pasado tuvo lugar en Biar el acto de propaganda agraria anunciado equivocadamente para el día 25, en el que pronunció una notable conferencia el ilustre Ingeniero Agrónomo, Secretario de la Confederación Nacional de Viticultores, don Pascual Carrión.

En Villena esperaban al leader de la Unión Agraria una numerosa comisión de agricultores que le acompañaron en varios autos a Biar.

A la entrada de Biar y frente al Petit Cinema, esperaban su llegada gran número de agricultores, ansiosos de saludar a la comisión y en particular a don Pascual Carrión, que fue muy felicitado por encontrarse casi restablecido del grave accidente automovilista, que pudo haberle costado la vida.

Después de los saludos entre todas las numerosas comisiones de todos los pueblos del distrito Villena-Jijona, penetramos en el cine ya mencionado, donde la enorme concurrencia recibió con aplausos a la Presidencia; integrada por don Pascual Carrión, don Manuel Gozábez, Presidente del comité local en Biar de la Unión Agraria; don Joaquín Herrero, Diputado Provincial; don Antonio Fernández de Palencia, Alcalde de Villena y una representación de cada pueblo.

Don Pascual Carrión, da por comenzado el acto y don Manuel Gozábez hace uso de la palabra; pronunciando el discurso siguiente:

Discurso del Sr. Gozábez

Señores: Nos reunimos aquí para orientaros en un problema que a todos interesa y afecta directa o indirectamente: el problema agrario.

De sobra sabéis, y ello me dispensa razonarlo, la importancia vital que para España tiene la Agricultura; pues bien, ésta se halla postergada y en su postergación y penuria, arrastra a todas las clases sociales que de ella vivimos.

Esta crisis tiene dos aspectos, mejor dicho causas: una en el Poder Público, la otra en nosotros mismos.

Me explicaré en breves palabras para no restar tiempo a la interesante conferencia, objeto de esta tarde y que con tanta expectación esperáis.

En la lista que pasaba el Estado a las actividades nacionales, no estábamos nosotros, y ante su olvido y negligencia nuestra, no habíamos reclamado el puesto preferente a que tenemos derecho en el consorcio de las riquezas nacionales.

Por una carencia total de visión de la realidad y comprensión de nuestros problemas, encastillados además en un individualismo y partidismo exagerado, no buscamos en la cooperación franca y derribada lo que la acción aislada nunca puede conseguir.

Al igual que la causa es doble lo es el remedio, organizando y fomentando las corporaciones agrarias con los indudables beneficios que la asociación reporta en el orden técnico, económico y social.

Desarrollando una acción paralela, ejercitada con alteza de miras, acción subordinada a la primera, filial de ella, que es

la principal de nuestras actividades, actuación de la que no podemos prescindir, porque al igual que nuestra alma, esencia de nuestro ser, necesita de los órganos corpóreos para relacionarse con el mundo exterior, indientemente nuestro ideal necesita de ese instrumento llamado política para la eficiencia de nuestra personalidad en la vida pública.

Y termino, después de este ligero e imperfecto bosquejo agrario que os he hecho, para como os decía al principio, no restar tiempo a la interesante conferencia

Conferencia del Sr. Carrión

Empezó saludando a los agricultores y agradeciendo al señor Gozábez las frases de elogio que le había dedicado y advirtió que su conferencia sería en tono familiar explicando la necesidad de asociarse en todos los pueblos los agricultores, formas y grados de esta asociación y ventajas que reporta. No se trataba pues de un mitin agrario, ni de un discurso para impresionar a los oyentes, sino de una conversación reposada y tranquila para hacer reflexionar a los agricultores sobre sus problemas y manera de resolverlos.

A continuación, expuso la situación actual de los labradores, los jornales bajos, los beneficios escasos o nulos de las fincas, la vida misérrima de la mayoría de los que se dedican al campo, la falta de medios para instruirse, la carencia de distracciones y aun de higiene y comodidades más rudimentarias en los pueblos. Hizo resaltar el contraste con las capitales y ciudades industriales y las consecuencias seguras que ha de ocasionar esta desigualdad e injusticia si no se remedia pronto.

Organización profesional.—Sindicatos y Cooperativas

Para elevar el rendimiento de las fincas hay que producir con el máximo de economía y vender con el menor número de intermediarios. El abaratamiento de la producción tiene que lograrse comprando todas las primeras materias, abonos, ganado, plantas, etc., con el máximo de economía y a la vez empleando la maquinaria agrícola más moderna: tractores, arados, camiones, etc. Ello no puede lograrse el agricultor más que con la sindicación y cooperación que además le permitirá transformar sus productos, elaborar sus vinos, etc. utilizando técnicos especializados y todos los progresos de la enología de la química y la mecánica.

Las Asociaciones para cumplir estos fines son las de índole profesional, Sindicatos y Cooperativas agrícolas, que no deben mezclarse en política. El Crédito debe ser una de sus principales funciones reuniendo todos los ahorros o dinero que de momento no se necesite en las Cajas rurales para auxiliar con ellos a los agricultores de la misma localidad o comarca.

Hay muchos problemas de índole regional y nacional, que exigen el esfuerzo de todas las entidades interesadas y de aquí la necesidad de las Federaciones regionales como son la Unión de Viticultores de Levante, la de Cataluña, etc. y la

de don Pascual Carrión, cuya personalidad, especialmente en el campo de la Viticultura primero y luego extendida al del agrarismo, me releva detenerme en presentársela, enumerando los hechos que la destacan y méritos que la valorizan; conociendo suficientemente aquella y éstos. Parodiando aquellos versos clásicos, podríamos decir de su personalidad, que no es menester alabarla, ella sola se alaba. Una salva de aplausos premia el discurso del entusiasta orador agrario, don Manuel Gozábez.

Confederación de éstas formando las grandes Asociaciones nacionales, como la de oliveros, viticultores, naranjeros, etc. Estas entidades son las llamadas a gestionar cerca de los Poderes públicos las cuestiones de índole profesional que les afectan como las leyes para evitar el fraude en los vinos, defender el alcohol vinico, etc.

Organización política
Pero hay otra serie de problemas y de gestiones que no pueden resolverse sólo con esa actuación profesional: la cuestión arancelaria, el problema tributario, el del crédito, el cultural, etc. Por esta razón es preciso intervenir en el Parlamento, en las Diputaciones provinciales, etc. hay que organizarse para actuar en política complementando y defendiendo la labor de los Sindicatos, que siempre serán combatidos por los caciques y todos los que se aprovechan de la ignorancia y la miseria del agricultor.

Organización política

Para actuar políticamente hemos constituido la UNION AGRARIA, con entera independencia de las entidades profesionales agrícolas aunque, como es lógico, se halla integrada por las personas que forman parte de ellas.

El principio fundamental en que nos apoyamos es, que la regeneración de la agricultura ha de ser obra de los agricultores y, por lo tanto, hemos de preocuparnos seriamente de los problemas que nos interesan si queremos que se resuelvan. Pensar que los políticos profesionales o las personas ajenas a nuestros intereses han de darnos la solución, es pura fantasía. Por lo tanto tenemos que salir nosotros a la palestra y actuar con intensidad. No basta con ser agricultor para poder defender bien los intereses agrarios; hay que conocer a fondo la Economía nacional y tener cierta autoridad para ser escuchado y atendido.

Es muy cómodo culpar de todos los males al Gobierno o al Régimen político, pero no nos fijamos en que la nación la constituimos todos y que si no hacemos cada cual todo lo que podemos hacer, los gobernantes no darán solución a los problemas. Además, como los intereses diferentes de los agrícolas no cesan de trabajar en su provecho exclusivo, constituyendo entidades potentes, grandes fábricas, bancos, empresas navieras, etc. y además de su potencia financiera, del dinero, llevan hombres suyos al Parlamento y al Go-

bierno, si no trabajamos en la misma forma siempre estaremos postergados. Las organizaciones han de ser permanentes. Debemos convencernos los agricultores de que nuestra mejora no es obra de un día ni puede improvisarse, es labor de todos los días y de estudio y trabajo. Por esta razón nuestras organizaciones políticas han de ser de carácter permanente y abarcar e interesar a todos. No se trata de conseguir una votación lucida y entusiasmar a las gentes el día de las elecciones, sino de capacitarlas para que puedan estudiar y resolver sus problemas interesándose constantemente en ellos. Por esta razón, la UNION AGRARIA cuida de convencer a los agricultores uno a uno, recabar su adhesión formal con la firma de un boletín y luego dándole intervención constante en la vida pública mediante un Comité permanente y reuniones periódicas de todos los afiliados. Cada Comité local nombra un Delegado para el provincial y por este medio las resoluciones que éste adopte reflejan el sentir de todos los asociados. Nuestra labor es, pues, lo más democrática posible y tiende a educar a los agricultores haciendo de cada uno de ellos un ciudadano consciente. En vez de los partidos políticos a la antigua usanza, formados de arriba a bajo y con carácter exclusivamente personalista, jefes, caciques, etc., nosotros procedemos de bajo arriba y con una organización democrática y una ideología construida con la intervención de todos los afiliados, que por ello refleja el sentir y las necesidades reales de los pueblos.

bierno, si no trabajamos en la misma forma siempre estaremos postergados.

Las organizaciones han de ser permanentes.

Debemos convencernos los agricultores de que nuestra mejora no es obra de un día ni puede improvisarse, es labor de todos los días y de estudio y trabajo. Por esta razón nuestras organizaciones políticas han de ser de carácter permanente y abarcar e interesar a todos. No se trata de conseguir una votación lucida y entusiasmar a las gentes el día de las elecciones, sino de capacitarlas para que puedan estudiar y resolver sus problemas interesándose constantemente en ellos.

Por esta razón, la UNION AGRARIA cuida de convencer a los agricultores uno a uno, recabar su adhesión formal con la firma de un boletín y luego dándole intervención constante en la vida pública mediante un Comité permanente y reuniones periódicas de todos los afiliados.

Cada Comité local nombra un Delegado para el provincial y por este medio las resoluciones que éste adopte reflejan el sentir de todos los asociados. Nuestra labor es, pues, lo más democrática posible y tiende a educar a los agricultores haciendo de cada uno de ellos un ciudadano consciente.

En vez de los partidos políticos a la antigua usanza, formados de arriba a bajo y con carácter exclusivamente personalista, jefes, caciques, etc., nosotros procedemos de bajo arriba y con una organización democrática y una ideología construida con la intervención de todos los afiliados, que por ello refleja el sentir y las necesidades reales de los pueblos.

Fábricas y sociales tienen nuestra preferencia.

Para nosotros, las cuestiones económicas y sociales tienen mucho más interés que las políticas (formas de Gobierno, Constitución, etc.), porque estamos convencidos de que lo fundamental en la vida de una nación es su estructura económica y social y sin un mínimo de independencia económica no es posible que exista libertad política, aunque lo digan todos los códigos y constituciones.

Por encima de las formas de Gobierno la estructura social y económica de un país marca su nivel cultural y de bienestar. En la república de los Estados Unidos que pasa por la más democrática del mundo, a pesar de existir menos de la mitad de población por kilómetro cuadrado que en España, tiene más de cinco millones de obreros parados que se mueren de hambre al lado de los multimillonarios mayores del mundo; en cambio en Dinamarca, Bélgica y Holanda que son monarquías hereditarias, se goza de un bienestar general verdaderamente admirable, porque en ellas la Sindicación y Cooperación agrarias presiden todas las actividades campesinas, permitiendo usar los progresos de la técnica y la sociología y haciendo que el nivel medio económico sea muy elevado sin existir diferencias enormes en las fortunas.

Finalmente el señor Carrión dijo que el



agrarismo tiende a unir a todos los agricultores procurando que desaparezcan las luchas partidistas en los pueblos que hacen perder dinero y energía inútilmente cuando son necesarios los esfuerzos de todos para resolver los problemas que verdaderamente influyen en la vida de los agricultores.

El programa de los agrarios, hecho en vista de las realidades nacionales, es el centro donde pueden converger los socialistas marxistas y los socialistas cristianos, permitiendo unir sus esfuerzos para dar solución a una porción de cuestiones concretas que pueden mejorar extraordinariamente la situación de las clases media y modesta de España.

La UNION AGRARIA pues, tiende a realizar una obra educativa y cultural a la vez que política, procurando hacer a la generalidad de la población más culta, más buena y más rica.

Una gran salva de aplausos coronó la documentada conferencia del señor Carrión, imposible de reseñar fielmente y por la que recibió muchas felicitaciones de los oyentes.

Reunión de representantes agrarios

### El señor Carrión candidato por Villena-Jijona

Terminada la conferencia del señor Carrión, los representantes de los pueblos pasaron a reunirse en los amplios salones de la casa del presidente del Comité local de Biar, don Manuel Gosálbez y en vista de que se aproximan las elecciones, acordaron por aclamación presentar candidato de la Unión Agraria para diputado a Cortes por el distrito Villena-Jijona a don Pascual Carrión, llevando la propuesta al Comité provincial que se reunirá hoy sábado 24 del corriente.

\*\*

Terminada la reunión, fueron obsequiados los asistentes por los señores de Gosálbez con exquisitas pastas y licores.

### "El Agrario" y "Las Noticias"

Es este, lector amigo, el último número del semanario con que empezó a manifestarse e intervenir en la vida pública en un sentido educador, al margen de toda suerte de pasiones, la UNION AGRARIA PROVINCIAL. No equivalen, sin embargo, estas líneas, que trazamos con honda satisfacción a vuela máquina, a una despedida y sí al anuncio, lleno de prometedores horizontes, de mejoramientos que redundarán en beneficio indiscutible de quienes nos siguen y quizá ¿por qué no creerlo? de nuestra amada provincia, ya que contribuirán a aportar soluciones armónicas a los arduos problemas planteados en el campo social agrario y, en general, en cuantos constituyen la entraña de la vida moderna y reclaman la pronta y entusiasta intervención de los hombres sin prejuicios egoístas, de las personas sensatas ávidas de romper de una vez para siempre las murallas en que se encastillan los fanatismos de todas las aceras y de todos los colores.

Para realizar la vasta empresa que concebimos al organizarnos; para responder cumplidamente a nuestros sentimientos y a nuestro programa; para no defraudar a nuestros amigos, que han puesto a contribución todo su entusiasmo, no era bastante un periódico semanal aunque estuviese caldeado por nuestra fe agraria, oreado por nuestras ideas progresivas e iluminado por nuestro espíritu de paz, cultura y trabajo. Necesitábamos, con necesidad apremiante, perentoria, inaplazable, el periódico diario, un emocionario popular en que recoger las palpitations de cada hora, las incidencias de todos los momentos, las diarias aspiraciones colectivas, haciendo, de este modo, más eficiente nuestra obra, más trascendental nuestra gestión, de más óptimos resultados nuestra tarea.

Y he aquí por qué y para qué ha adquirido UNION AGRARIA el diario «Las Noticias». Este reaparecerá en los últimos días del mes en curso y será, sobre todo y ante todo, defensor de los intereses agrícolas, paladín de los problemas del campo, sin perjuicio de cuidar, como en EL AGRARIO hemos venido haciéndolo, esa trilogía que constituye la entraña, la razón de ser, el «leit motiv» del periódico moderno: orientar, informar y deleitar.

Como tenemos dicho, aunque se suspende esta publicación, «Las Noticias» ofrecerá un día a la semana, probablemente los sábados, su antigua «Página Agrícola» ampliada y mejorada puesto que equivaldrá a este semanario que, con el presente número, damos por definitivamente suspendido.

### Sindicato de Riegos de Catral

El domingo último se celebraron en este Sindicato las elecciones para la renovación de la Junta que por precepto reglamentario había de hacerse.

Aun cuando la lucha parecía muy enconada por el deseo de cierto sector de apoderarse del Sindicato, el triunfo fue rotundo y definitivo para los que integran la Junta saliente, habiendo obtenido inmensa mayoría sobre los contrincantes que viéndose derrotados dejaron algunos de ellos de tomar parte en la votación para evitar mayor fracaso.

Ha resultado elegida la siguiente Junta Directiva:

Don José María Lucas, para presidente.

Don José Rodríguez Gómez, don José Rodríguez Níguez, don Manuel Rodríguez Gómez, don Antonio, Zamora Fe-

rrández, don José Ferrández Sirvent y don Pascual Illán Cecilia, todos estos vocales.

Enviamos nuestra enhorabuena a dichos señores y al mismo tiempo se felicita UNION AGRARIA del éxito obtenido por estos amigos tan entusiastas, esperando que su labor ha de ser muy provechosa, como hasta aquí ha venido siendo para la defensa de los intereses de los regantes de aquella demarcación.

Oportunamente daremos cuenta de los propósitos que tienen estos señores relacionados con la Acequia de Callosa, que es el cauce que conduce las aguas para el riego y con otros asuntos de gran importancia relativos al uso de las aguas.

### Sindicato Agrícola de Bacarot

Mañana día 25 del actual, a las diez de la mañana, está convocada la junta general ordinaria de este Sindicato para estudiar y discutir las cuentas del pasado ejercicio y tratar de los asuntos de riegos referentes a la demarcación de este Sindicato.

Si concurre número suficiente para poder celebrar sesión, daremos cuenta de los acuerdos.

Se ruega a los asociados no dejen de asistir a tan importante reunión.

DE ELCHE

### Un aplauso al Alcalde

De la font que va instalar en el barrio la Barrera, nosatros mos vaem queixar porque aquell chorret no era mes que un fil de palomar.

Huí, tot el barrio sorprés al vore que cau gran chorro aplaudix el interés, del alcalde, pa qu'el corro, ómpliga el canter en res.

Una dona que a la font aná una safa a rentar, un boñ li feu com un pont y la tingué que sacar pues el chorro era tan fort que tota la va pelar.

El enñalsem en gran fe, pues a la meua manera en franquea li diré, que el barrio de la Barrera sen recordará de osté.

Yo, de molt poc saber peque y no tinc gran capital, y al saber que osté es formal li demane que no es seque el chorro del Palmeral.

Y estos versos que yo escrit, son tan sols pa qu'els llixquera y vega que soc cumplit, y el barrio de la Barrera li está en extrem agrait.

UN VEI

### Se Vende

Una bancal de cabida 31 tahullas de tierra, plantado de almendros en plena producción, situado en el partido rural del Derramador, junto a la carretera de Dolores, por donde tiene su entrada.

Se riega en su mayoría del partidador número 16, del primer Canal de la Real Compañía de Riegos de Levante y cuyo partidador dista de la mencionada finca menos de un kilómetro.

Para más detalles en esta redacción.

## Calculen los constructores

Y observarán el admirable consorcio de economía y bondad en los artículos de

CERÁMICA de

## Vicente Cervera

ASPE (Alicante)

Fábrica de Aserrar Mármoles

Gumiel, Rico y Vicedo, S. L.

ASPE (Alicante)

Fábrica de Muebles

Hijos de M. Almodóvar

Visite nuestra Gran Exposición dividida en departamentos donde están instalados dormitorios, comedores, gabinetes, etc. Servicio e instalación a domicilio sin cargo alguno en toda la provincia.

ASPE (Alicante)

## Luis Sala Seller

Fábrica de Lonas

NOVELDA

DEPOSITO EN ALICANTE

Bazán, 53

DE LOS

Teléfono, 274

Vinos de mesa de cosecha propia

DE LAS

BODEGAS CALPENA

Especialidad en tipo Jerez y Sauternes